

bewegung überwunden wurde und die Arbeiterparteien in einer einheitlichen marxistischen Partei der Arbeiterklasse vereinigt sind.

Als Vortrupp der Arbeiterklasse und wahrer Verteidiger der Interessen Ihres Volkes hat die SED alle fortschrittlichen Kräfte der Deutschen Demokratischen Republik, alle demokratischen Parteien, denen die nationale Einheit und die Entwicklung des Landes auf dem Wege der Demokratie am Herzen liegen, zu einer unüberwindlichen nationalen Front zusammengeschlossen.

Ich erinnere mich an das Berlin vor neun Jahren im Mai 1945, als sich der Rauch der Brandstätten noch nicht verzogen hatte und einige Tausend Sowjetoffiziere der Berliner Bevölkerung geholfen haben, das Leben der Stadt wieder in Gang zu bringen. Wie wenige deutsche demokratische Persönlichkeiten gab es damals in Berlin, denen man die Verwaltung der Stadt hätte übertragen können. Die einen hatten in den Konzentrationslagern geschmachtet, die anderen waren verstreut und von Hitler verfolgt worden. Und heute? Heute sehen wir mit Staunen, von welcher Kraft und Energie das deutsche Volk erfüllt ist, wieviel getan wurde, um die Ruinen beiseite zu räumen und die Stadt wiederaufzubauen, welche mächtige demokratische Kräfte und welche talentvolle Politiker das Volk in dieser kurzen Zeitspanne hervorgebracht hat. (Beifall.)

Die wichtigste Errungenschaft der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands besteht in der Schaffung und Festigung des Bündnisses der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft. Dieses Bündnis ist zur unerschütterlichen Grundlage der demokratischen Ordnung in der Deutschen Demokratischen Republik geworden.

Die Bedeutung der Bauernschaft für den Aufbau des demokratischen Staates wird nicht herabgemindert durch den Umstand, daß in der Deutschen Demokratischen Republik ein bedeutend größerer Teil der Bevölkerung in Industrie und Handel beschäftigt ist als in der Landwirtschaft. Das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft ist auch in der Deutschen Demokratischen Republik eine wichtige politische Frage, und es ist die erste Pflicht der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, auch weiterhin in jeder Weise das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft zu festigen. (Lebhafter Beifall.)

Die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik haben große Erfolge beim Aufbau des neuen Lebens erreicht. Im Kampf für